
                                               Protokoll  
 
 
Jahresmitglieder Versammlung Segelkameradschaft Ostsee 
  
 07.11.2009 im NH-Hotel Aukamm Wiesbaden 
 
Beginn 14.20 Uhr 
Anwesenheit; 52 0rdentliche  und  2 Aktive Mitglieder 
 
Versammlungsleitung: Christian Mertens. 
 
Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den 1. Vorsitzenden Dr. 
Peter Fiegel. 
Antrag von Maren  Schipphaus: Vor den Tagespunkten Aussprache der Situation. 
Antrag wurde mit 15 zu 26 Stimmen abgelehnt. 
 
Bericht 1. Vorsitzender Dr. Peter Fiegel: 
Er erläutert die finanzielle Situation, mindestens 400.000,-€ um Anita segelbereit zu renovieren. 
Er sieht keine Chance dass der Verein in der jetzigen Situation und absehbarer Zeit diese Summe 
aufbringen kann 
Am 1.10.09 fand ein Gespräch  mit Herr Dr. Lorenz über die bevorstehende Insolvenz statt. Mehr 
dazu vom Kassierer Christian Mertens (Kassenwart). 
Er bedankt sich bei den Mitarbeitern des Vorstandes für die freundliche Mitarbeit, steht aber für dieses 
Amt nicht mehr zur Verfügung. 
 
Bericht 2 Vorsitzender Günter Kirsten: 
Legt seine persönliche Meinung dar, betont auch die gute Zusammenarbeit im Vorstand. Es wurde 
alles versucht zum Erhalt der Anita mit viel persönlichem Einsatz, leider hat es nicht geklappt. 
Es ist keine Ruhe und Zusammenhalt mehr spürbar, alles ist sehr enttäuschend. 
Er möchte kein Amt mehr annehmen. 
 
Bericht Schriftführer: Mechthild Hollstein 
Es ist alles gesagt 
 
Bericht Kassierer Christian Mertens: 
Informiert die Mitglieder über die finanzielle Situation. 
Zahlen siehe Anhang 
Erläutert die Insolvenz bzw. die Auflösung. 
 
Bericht der Kassenprüfer Wolfgang Kaiser und Dieter Wolfgang Behling 
Kasse wurde stichprobenartig  geprüft und der Monat Oktober 09 intensiv. 
Keinerlei Beanstandungen. Dank an den Kassierer. 
 
Antrag zur Entlastung des Vorstandes 
 
Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
Antrag zur Geschäftsordnung von Maren Schipphaus: 
Vor den Wahlen des neuen Vorstandes soll es eine Anhörung und Diskussion über die Konzepte der 
neuen Vorstandsmitglieder geben. 
Dies wurde mehrheitlich abgelehnt. 
 
Zum Wahlleiter wurde Wolfgang Kaiser ernannt. 
 
Vorschläge 1. Vorsitzender: 
 
Volker Christmann 
Achim Dunker               steht nicht zur Verfügung 
Walter Carls 
 
 



Walter Carls erklärt den Mitgliedern sein Konzept der Rettung Anitas: 
Es gäbe Asiaten, die  Gelder in das Schiff investieren, wollten es nur ein paar Wochen im Jahr selbst 
nutzen und den Rest der Zeit der SKO zur Verfügung stellen. Mit dem Schifferrat soll alles Wichtige 
besprochen werden. 
Auf Nachfrage der Mitglieder erklärt Herr Carls das wir Anita dann aus den Händen geben würden. 
Er selbst stellt sich nur mit diesem Konzept zur Wahl. 
 
Volker Christmann erklärt sein Ziel sei es, die Auflösung der SKO bis spätestens März bzw. die 
Insolvenz die dann zwangsläufig kommt. Er will verstärkt versuchen  an Gelder zukommen, um Anita 
zu retten. 
 
Die Mitglieder sind einverstanden das Die Wahlen per Akklamation stattfinden können. 
 
Volker Christmann                        29 Stimmen       dafür  nimmt die Wahl an 
Walter Carls                                  15 Stimmen 
 
Vorschläge 2. Vorsitzender: 
 
Joachim Arndt 
 
Er möchte sich stärker für Jüngere Segler engagieren und auch versuchen  Anita zu erhalten für die 
Nachfolgenden Generationen. 
 
Joachim  Arndt                 29 Stimmen      dafür       nimmt die Wahl an 
                                         14 Stimmen       Enthaltung 
 
Vorschläge Schriftführer Vorschläge: 
 
Mechthild Hollstein                       Steht nicht zur Verfügung 
Leopold Luh 
 
Leopold Luh findet es schade das in der Vergangenheit kaum Jugendliche auf Anita mit gesegelt sind 
und möchte sich dafür einsetzen. Sein Großvater war Mitbegründer der SKO aus diesem Grund ist er 
sehr mit dem Verein verbunden. 
 
Leopold Luh                32 Stimmen      dafür          nimmt die Wahl an 
                                     11 Stimmen     Enthaltung 
 
Vorschläge Kassierer: 
 
Christian Mertens 
  
Er würde so weiter arbeiten wie bisher. 
 
Christian Mertens        43 Stimmen        dafür         nimmt die Wahl an 
                                      4  Stimmen        Enthaltung 
 
 
Wahl des Schifferrates: 
 
Thomas Seelbach 
Peter Fiegel 
Tobias Simon  
Phil Grondei 
Klaus Dettmann 
 
Es besteht Zustimmung dass der Schifferrat in einem Wahlgang gewählt wird. 
 
                                 35 Stimmen        dafür 
                                 10 Stimmen        Enthaltung 
 
 



Takelwart wird im Moment nicht berufen und auch keine weiteren Mitarbeiter des Vorstandes. 
 
Kassenprüfer: 
Wolfgang Kaiser 
Peter Greiner        wird von der Mehrheit gewählt bei 4 Enthaltungen. 
 
Beschluss des Antrages von Volker Christmann: 
Der Vorstand wird ermächtigt bei Bedarf zu handeln der Werft den Auftrag zu erteilen die Planken 
wieder zu montieren. 
 
Der Antrag wird bei 4 Enthaltungen angenommen. 
 
Es wird kein Törnplan erstellt. 
 
Finanzplan siehe Kassenbericht. 
 
Volker Christmann bedankt sich bei allen, hofft auf gute Zusammenarbeit im Vorstand.  
Er macht noch mal deutlich das der gesamte Vorstand willens ist Anita zu erhalten. Es soll über eine 
Stiftung Gelder reingeholt werden. Weiterhin ist er immer offen für Vorschläge und Konzepte. 
 
Ende der Veranstaltung 17.10 Uhr 
 
Anhang Kassenbericht; 
: 
Gewinn- und Verlustrechnung 01-09 2009 
Ergebnis ideeller BereichBeiträge                 25.349,43 

Ergebnis ertragsneutraler PostenSpenden etc.      - 110,50 

Ergebnis Vermögensverwaltung           - 102,37 
Zweckbetrieb SportKosten für Anita                33.749,19 

Vereinsergebnis        - 8.612,63   

Kassenbestand 31.10.09 
Naspa Kto 472002104   20.235,83 € 
Naspa Kto 461177412     1.038,62 € 
Voba Eltville Kto 52329   17.991,21 € 
 
Gesamt     39.265,66 € 
 
Forderungen an Mitglieder      3.797 € 
 
Kosten Anita 2009 
Lagerung     €  5662 
Versicherungen 
Haftpflicht     €    193 
Kasko liegend     €  3218 
Steuerberatung 
Buchhaltung     €  1320 
Jahresabschluss    €  1480 
Verwaltung, Porto etc.    €    800 
Reparaturen      € 25400 
Gesamt      € 38073  
 
 
 
 
 



Geplante Kosten Anita 2010 
Lagerung    €   5662 
Versicherungen 
Haftpflicht    €     193 
Kasko liegend    €   3218 
Steuerberatung 
Buchhaltung    €   1320 
Jahresabschluss   €   1480 
Verwaltung, Porto etc. €     800 
Antrag VC    € 35000 
Gesamt     € 47673 
 
Situation Anfang 2010 
Kassenbestand heute    39.265,66 € 
Beiträge optimal    24.000,00 € 
- Kosten 2010    minus 47.673,00 € 
Kassenbestand 2010    15.592,66 €    
 
 
Wiesbaden, den 7. November 2009 
 
 
 
gez. Inge Fischer-Schmidt 
Protokollführerin 
 
 
       
 

Volker Christmann    Christian Mertens  
1. Vorsitzender     Kassenwart 


